



Noroña, el vividor de la política

ESENCIA DE MUJER
**YAZMIN
ALESSANDRINI**
www.lapoliticamedarisa.mx/@Yalessandrini1

La intención de la Presidenta Claudia Sheinbaum es clara: Los partidos políticos, y eso incluye al suyo, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), tienen que sacar las manos de las listas de candidatos plurinominales (senadores y diputados) al Congreso de la Unión. Es por ello que en los próximos días presentará una iniciativa de reforma que, sí, le garantice a las minorías asegurar escaños en ambas cámaras federales, pero que al mismo tiempo permita que sea el electorado quien elija a los legisladores de representación proporcional y no que sea un asunto entre los líderes de los partidos o una cúpula.

En pocas palabras, lo que busca la Presidenta de México es que los aspirantes pluris dejen de ser palomeados bajo el sistema de cuates y cuotas, y que todos, sin excepción, hagan campaña *a ras de calle* para ganarse la aprobación del electorado, cosa que (sí, ¡adivinaron!) no le agradó pero para nada al archiduque José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, el líder de la Mesa Directiva en el Senado, quien de inmediato calificó la propuesta presidencial como “una barbaridad”.

¿Por qué a nadie le sorprendió el exabrupto de *Gerardito I*? La respuesta es simple: Porque este personaje durante muchí-

simos años ha sido un vividor de la política y porque la propuesta de reforma de la Presidenta amenaza seriamente su redituable estilo de vida.

“Los que hablan de eliminar a los ‘pluris’ están diciendo barbaridades, ni se enteran porque no conocen la historia electoral del país, no conocen la historia por la democratización del país, no conocen lo que ha costado ese tipo de cosas, sólo hablan desde el prejuicio y la despolitización”, dijo el senador a través de un video publicado en sus redes sociales. ¡Ah!, pero eso sí, su mezquindad videograbada fue sumamente cuidada, porque en ningún momento *Gerardito I* mencionó a la “compañera camarada Claudia”. Aunque en Palacio Nacional ya tomaron nota.

Bajo este contexto, es obligatorio replicar al *abogado, diplomático, narrador y ensayista jarrocho* César Garizurieta (1904-1961), quien a lo largo de su brillante trayectoria se destacó como magistrado del Tribunal Superior de Justicia en Veracruz; consejero de la Presidencia de la República; embajador de México en Haití y Honduras; y también como columnista de “El Nacional”, “Excelsior” y “Letras de México”, y a quien se le adjudica la autoría de la legendaria frase “vivir fuera del presupuesto es vivir en el error” y que en este momento le calza perfecta a *Gerardito I*.

Fernández Noroña no es petista, tampoco es morenista y mucho menos es un representante del pueblo. Por lo tanto, tampoco es un demócrata. Sólo es una veleta acomodaticia que desde hace muchos años supo encontrarle *la cuadratura al círculo* para poder vivir colgado de la teta presupuestal. Por eso respingó apenas se enteró de la propuesta presidencial. Sin embargo, de aquí en adelante se debe andar con pies de plomo, pues por mucho que “pertenezca al movimiento”, todo indica que la Presidenta Sheinbaum no va a permitir que ni él ni nadie más *pateen el pesebre*.